

BAB II

KRONOLOGI KONSEP DAKWAH KULTURAL

MUHAMMADIYAH

A. Dakwah Kultural

Pada sub ini, akan dibahas tentang pengertian dakwah kultural. Oleh karena itu, sebelum memasuki pembahasan dakwah kultural, terlebih dahulu akan dikaji pengertian dakwah dan kultural.

1) Definisi dakwah

Secara etimologi dakwah artinya memanggil, mengundang, minta tolong, meminta, memohon, menamakan, menyuruh datang, mendorong, menyebabkan mendatangkan, mendo'akan menangisi, meratapi.¹ Yang menarik walaupun kata dakwah dari segi kosa katanya berbentuk *ism* (kata benda) namun dalam pengertiannya, karena termasuk diambil (*mushtaq*) dari *fi'il al muta'addi*, mengandung nilai dinamika, yakni ajakan, seruan, panggilan, permohonan (sebagaimana disebutkan diatas).² Makna tersebut mengandung unsur usaha atau dinamis. Terlebih jika merujuk kepada al-Qur'an sebagai *masdar al-da'wah* hampir semua yang ada kaitannya dengan dakwah diekspresikan dengan kata kerja (*fi'il al-*

¹ Ahmad Warson Munawwir, *Kamus Al-Munawwir* (Jakarta: Pustaka Progressif, 1997), 406.

² Asep Muhyidin dan Agus Ahmad Safei, *Metode Pengembangan Dakwah* (Bandung: Pustaka Setia, 2002), 27.

konsep dakwah kultural.³⁷ Dakwah kultural ini dipandang penting dalam dakwah Muhammadiyah, karena Muhammadiyah dipandang sebagai gerakan keagamaan yang berhasil mengembangkan berbagai bidang kegiatan yang telah mewarnai model keberagaman di Tanah Air.³⁸

Menurut Mulkhan, konsep dakwah kultural didasari dengan pandangan dasar bahwa kehidupan seseorang atau masyarakat tidak pernah statis, melainkan terus berubah dan berkembang sesuai tuntutan zaman. Adanya konsep ini didasari bahwa setiap orang atau masyarakat memiliki pengalaman hidup yang berbeda dan akan terus mengalami perubahan dengan cara yang berbeda. Masalahnya saat ini bagaimana mendorong setiap perubahan dari setiap individu atau masyarakat ke arah cita-cita Islam dan persyarikatan.³⁹

Dalam mengokohkan konsep dakwah kultural, Muhammadiyah tetap berpegang pada prinsip-prinsip dakwah Muhammadiyah, yaitu: *tabsyir*, *ishlah*, dan *Tajdid*. Prinsip *Tabsyir* adalah upaya Muhammadiyah untuk mendekati dan merangkul setiap potensi umat Islam dan umat non-muslim untuk bergabung dalam naungan Islam dengan cara-cara yang bijaksana, pengajaran dan bimbingan yang baik, *mujadalah* (diskusi) dengan baik.

³⁷ Mukhaer Pakkanna dan Nur Achmad (Ed.), *Muhammadiyah Menjemput Perubahan: Tafsir Baru Gerakan Sosial-Ekonomi-Politik*, (Jakarta: Kompas Media Nusantara, 2005), 17.

³⁸ *Ibid.*, 17.

³⁹ Jabrohim, “Membumikan Dakwah Kultural”

[http://directory.umm.ac.id/Suara_Muhammadiyah/SM_20_04/MEMBUMIKAN%20DAKW AH%20KULTURAL%20\(2\).doc/](http://directory.umm.ac.id/Suara_Muhammadiyah/SM_20_04/MEMBUMIKAN%20DAKW AH%20KULTURAL%20(2).doc/)(Senin, 08 Juni 2015, 10.40).

